

LOS AUTORES

Andrea Aguilar Edwards. Doctora en comunicación social por la Universidad de La Habana. Profesora-investigadora de tiempo completo en la Facultad de Ciencias de la Comunicación de la Universidad Autónoma de Coahuila.

Juan Manuel Ávalos González. Es técnico académico de investigación en el Departamento de Estudios Culturales de El Colegio de la Frontera Norte (Tijuana). Actualmente estudia el Programa de maestría en comunicación del Departamento de Estudios de la Comunicación Social de la Universidad de Guadalajara y es licenciado en comunicación por la Universidad Autónoma de Baja California. Sus líneas de investigación son disidencia política juvenil y medios digitales e interactivos; y usos socioculturales de internet.

José Francisco Ávila Castañeda. Maestro en desarrollo rural, colaborador del proyecto “Impactos sociales, económicos y culturales de la posible introducción de maíz genéticamente modificado en México” coordinado por la Universidad Autónoma Metropolitana y el Instituto de Investigaciones Sociales de la Universidad Nacional Autónoma de México (UNAM).

Antonio Blanco Gracia. Candidato a doctor por la Universidad Autónoma de Madrid. Consultor en cambio organizacional y planeación estratégica. Activista cultural y político.

Raúl Eduardo Cabrera Amador. Profesor investigador titular C en el Departamento de Educación y Comunicación de la Universidad Autónoma Metropolitana, Unidad Xochimilco (UAM-X). Durante más de 20 años se ha desempeñado como consultor en el campo del desenvolvimiento y participación política de organizaciones sociales y civiles en México y Centroamérica. Elaboró su tesis de doctorado en ciencias sociales sobre los procesos de subjetivación política a partir del trabajo con organizaciones sociales y civiles en Chiapas y ha publicado múltiples ensayos sobre la emergencia de actores y modalidades de acción política.

Pilar Calveiro. Doctora en ciencias políticas por la Universidad Nacional Autónoma de México (UNAM). Profesora investigadora de la Universidad Autónoma de la Ciudad de México (UACM). Miembro del Sistema Nacional de Investigadores de México. Sus líneas de investigación principales son: violencia política, resistencias y memoria. Entre sus publicaciones más

LOS AUTORES

importantes, se cuentan los libros: *Poder y desaparición, Política y/o violencia, Familia y poder, Relaciones familiares de sumisión y resistencia, y Violencias de Estado.*

Arcelia González Merino. Profesora-investigadora del Departamento de Sociología, Universidad Autónoma Metropolitana, Unidad Azcapotzalco.

María Ernestina Guillermo Archilla. Estudiante de pregrado de la Facultad de Ciencias de la Comunicación, Universidad Autónoma de Coahuila.

Hugo Amador Herrera Torres. Doctor en ciencias del desarrollo regional por la Universidad Michoacana de San Nicolás de Hidalgo (UMSNH) y doctor en ciencia política por el Gobierno de la República de Cuba (Universidad de La Habana). Profesor-investigador en la Facultad de Economía de la UMSNH. Miembro del Sistema Nacional de Investigadores del Consejo Nacional de Ciencia y Tecnología (SNI-Conacyt). Líneas de investigación: realismo político y realpolitik así como políticas y gestión pública.

Ana Paula Miranda Guerrero. Estudiante de la licenciatura en economía de la Universidad Autónoma Metropolitana, Unidad Xochimilco (UAM-X). Recientemente realizó una estancia académica en la Universidad de Vigo, España, a través del Programa de Movilidad Internacional de la Universidad Autónoma Metropolitana.

Gabriel Pérez Salazar. Doctor en ciencias políticas y sociales (UNAM), profesor-investigador de tiempo completo en la Facultad de Ciencias de la Comunicación de la Universidad Autónoma de Coahuila.

Maricela Portillo. Doctora en comunicación audiovisual por la Universidad Autónoma de Barcelona, maestra en comunicación por la Universidad Iberoamericana y posgrado en estudios de juventud por la Universidad de Lleida. Miembro del Sistema Nacional de Investigadores Nivel 1 desde 2007. Es profesora de tiempo completo del Departamento de Comunicación de la Universidad Iberoamericana. Coordinadora del Doctorado en Comunicación de esa misma universidad. Fue presidenta de la Asociación Mexicana de Investigadores de la Comunicación (AMIC) durante el periodo 2009-2011. Es coordinadora del grupo de trabajo en estudios de juventud y comunicación de la misma asociación. Ha publicado en diversas revistas nacionales e internacionales. Sus líneas de investigación giran en torno a la comunicación política (construcción de opinión pública, espectacularización de la política y cultura política de los jóvenes) y las culturas juveniles (construcción mediática de la juventud, usos de la tecnología, participación política).

Raúl Diego Rivera Hernández. Doctor en literatura y cultura latinoamericana y es assistant professor de español en la Universidad de Carolina del Sur. Investiga temas relacionados con

la novela policiaca mexicana y movimientos sociales contemporáneos. Ha publicado ensayos sobre literatura en diferentes revistas arbitradas de Latinoamérica, España y Estados Unidos. Es editor de un libro de ensayos titulado “De las redes a las calles: #YoSoy132 una opción alternativa de hacer política” (bajo evaluación).

Abigail Rodríguez Nava. Profesora-investigadora en la Universidad Autónoma Metropolitana, Unidad Xochimilco (UAM-X). Doctora en ciencias económicas por la Universidad Autónoma Metropolitana y doctora en ciencias financieras por el Instituto Tecnológico de Estudios Superiores de Monterrey (ITESM). Recibió la Beca para Mujeres en Ciencias Sociales 2010, otorgada por la Academia Mexicana de Ciencias, el Consejo Nacional de Ciencia y Tecnología y el Consejo Consultivo de Ciencias de la Presidencia de la República. Miembro del Sistema Nacional de Investigadores (SNI-Conacyt), nivel II.

Silvia Tabachnik. De formación lingüista, ha desarrollado su trabajo en el campo de los estudios del lenguaje y de la comunicación social. Ejerció la docencia en la Facultad de Ciencias Sociales de la Universidad de Buenos Aires, en la Escuela Nacional de Antropología e Historia de México, en el Círculo Psicoanalítico Mexicano y en otras instituciones de México y Argentina. Fundadora y directora (entre 1991-2001) de la maestría en sociosemiótica del Centro de Estudios Avanzados (Universidad Nacional de Córdoba, Argentina), ha publicado un libro (*Voces sin nombre. Confesión y testimonio en la escena mediática*, 1995) y diversos artículos en libros y revistas internacionales. Actualmente reside en México y es profesora-investigadora en la Universidad Autónoma Metropolitana, Unidad Xochimilco donde desarrolla su investigación sobre lenguaje, escritura y subjetividad en el entorno virtual.

Margarita Zires. Profesora investigadora del posgrado en comunicación y política (Universidad Autónoma Metropolitana, Unidad Xochimilco), doctora en filosofía, Universidad Frankfurt, Alemania. Áreas de investigación: análisis de rumores en contextos de violencia en México; estudio de las transformaciones contemporáneas del símbolo de la Virgen de Guadalupe; estudio de imaginarios religiosos y políticos en movimientos sociales en México.

